
ТЮМЕНЬ, ЮГРА И ЯМАЛ.
С ВОЗМОЖНОСТЯМИ ТРЕХ СУБЪЕКТОВ
В ДОСТУПНОЙ ФОРМЕ
МОЖНО ОЗНАКОМИТЬСЯ В ИНФОПАРКЕ.
ОФИЦИАЛЬНОЕ ОТКРЫТИЕ
ИНФОРМАЦИОННОГО ПАРКА
)СОТРУДНИЧЕСТВО.
БОЛЬШЕ ЧЕМ ПРОГРАММА*
СОСТОЯЛОСЬ 22 АВГУСТА.
НО УЖЕ НАКАНУНЕ НЕМАЛО
МУРАВЛЕНКОВЦЕВ ПРОЯВИЛИ
ЖИВОЙ ИНТЕРЕС К ЭТОЙ ПЛОЩАДКЕ,
КОГДА ОСУЩЕСТВЛЯЛСЯ ТЕХНИЧЕСКИЙ
ЗАПУСК ПРОЕКТА.

Организаторы приготовили для гостей ин-
тересную и насыщенную программу. В инфо-
парке в интерактивной форме рассказывается
о действии программы «Сотрудничество» жи-
телям Ямала, Югры и Тюменской области. Ин-
формационные стенды подробно знакомят по-
сетителей с достижениями регионов в цифрах.
Здесь можно узнать, как программа «Сотруд-
ничество» развивает нефтегазовый кластер,
помогает жителям Ямала получить льготы,
развивает дорожную инфраструктуру и авиа-
сообщение на всей территории региона. Так,
достижениями совместной работы стали по-

строенная автомобильная дорога Надым – Са-
лехард, аэропорт «Салехард» и реконструкция
международного аэропорта «Рощино». Также в
инфопарке расположены VR-зона, интерактив с
3D-метками, фотозона, проводится викторина
«Тюмень – Югра – Ямал» и многое другое.

Посетить площадку, которая расположена
в Молодёжном сквере, можно с 11:00 до
21:00 до 26 августа. Вход свободный.

Подробности и впечатления от увиденного
в инфопарке читайте в материале нашего кор-
респондента в следующем номере «НГ».

Алексей СМИРНОВ
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ПЕРЕСЕЛЕНИЕ
ИЗ «АВАРИЕК»

Темпы
наращиваются

ЭКИПИРОВКА
ШКОЛЬНИКА

Калькулятор
расходов

13

ТУРСЛЁТ
НА ПЯКУПУРЕ

Экстрим
на свежем

воздухе

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА Издается со 2 июля 1994 г.
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НОВОСТИ

Инфопарк знакомит город с проектом «Сотрудничество»

9 сентября
2018 года

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ
ДО ВЫБОРОВ ОСТАЛОСЬ 17 дней
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БОЛЬШЕ ЧЕМ ПРОГРАММА

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

расположена по адресу:
город Муравленко,

ул. Ленина, д. 80, каб. 407, 408.

РЕЖИМ РАБОТЫ:
понедельник – пятница 

с 09:00 до 18:00
(перерыв с 12:30 до 14:00), 

в выходные и праздничные дни 
с 11:00 до 15:00 без перерыва.

Телефоны 
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ:
8 (34938) 5-53-34,
5-53-35, 5-53-36.

ВЫБОРЫ–2018

ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ
ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

ГОРОДА МУРАВЛЕНКО

Устойчивый рост
Президент Владимир Путин провёл рабо-

чую встречу с временно исполняющим обя-
занности главы Ямала Дмитрием Артюхо-
вым. Речь шла о транспортных проектах ре-
гиона и социально-экономической ситуации
в округе. Дмитрий Артюхов поблагодарил
президента за поддержку инфраструктурно-
го проекта «Северный широтный ход» и рас-
сказал, что в данный момент есть всё, чтобы
уже этой зимой начать строительство само-
го сложного и важного элемента дороги –
моста через реку Обь. А в ближайшей пер-
спективе – и выхода железной дороги к мор-
скому порту Сабетта. Также глава Арктиче-
ского региона доложил президенту, что «в
целом экономика развивается достаточно
устойчиво. Если брать основные показатели
по промышленности, то за первое полугодие
рост составил 12 процентов».

Досрочное 
голосование

В отдалённых и труднодоступных мест-
ностях округа 19 августа началось досроч-
ное голосование. Свой выбор сделали уже
жители трех районов – более 600 кочующих
представителей коренных малочисленных
народов Севера и вахтовиков. Это почти че-
тыре процента от общего числа избирате-
лей. В Муравленко проголосовать раньше
установленной даты можно будет с 29 чис-
ла. Для этого избирателю необходимо лично
обратиться в участковую комиссию по месту
жительства. В рабочие дни горожан ждут с
пяти до девяти вечера, в выходные и празд-
ничные дни – с полудня до 18 часов.

Лучшее на Ямале
В Муравленко пройдет конкурс «Лучшее

на Ямале» среди предприятий торговли и
общественного питания города. Профес-
сиональные состязания будут проходить в
два этапа. Победители первого этапа кон-
курса примут участие в окружном конкурсе,
организатором которого является департа-
мент агропромышленного комплекса, тор-
говли и продовольствия. Предложено три
номинации: «Лучшее предприятие рознич-
ной торговли», «Лучшее предприятие обще-
ственного питания» и «Лучшее хлебопекар-
ное предприятие». Подробная информация
размещена на официальном сайте города.

Соб. инф.

УНИКАЛЬНЫЙ В СВОЕМ РОДЕ ПРОЕКТ,
ОБЪЕДИНЯЮЩИЙ СЕВЕРНЫЕ ОКРУГА С ЮГОМ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, ЗА БОЛЕЕ ЧЕМ 
10 ЛЕТ СВОЕЙ РАБОТЫ ДОКАЗАЛ 
НА ПРАКТИКЕ  ЭФФЕКТИВНОСТЬ. 
СЕГОДНЯ ТРЕХСТОРОННЮЮ ЦЕЛЕВУЮ
ПРОГРАММУ, ГЕНЕРАЛЬНЫМИ ЗАКАЗЧИКАМИ
КОТОРОЙ ВЫСТУПАЮТ АДМИНИСТРАЦИЯ
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
И ОРГАНЫ ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ
СЕВЕРНЫХ ОКРУГОВ, МОЖНО СЧИТАТЬ
УНИКАЛЬНЫМ МЕХАНИЗМОМ 
СОЦИАЛЬНО'ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ ТРЕХ СУБЪЕКТОВ
ФЕДЕРАЦИИ ( ЯМАЛА, ЮГРЫ, 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ. 

Речь идёт о программе «Сотрудничество».
Найденная органами государственной власти
схема взаимодействия хороша тем, что по-
зволяет сохранять на территории области
значительную часть денежных средств, кото-
рые прежде уходили в федеральный бюджет
в виде налогов, и направлять эти деньги на
развитие экономики и нужды жителей. Таким
образом, миллиарды рублей из областной
казны теперь возвращаются на Ямал, чтобы
работать на нас, удовлетворяя потребности в
различных услугах и повышая качество нашей
жизни. 

Для того чтобы наши ожидания оправда-
лись, важно, чтобы общий бюджетный пирог
делился по справедливости. Хватит ли аргу-
ментов автономному округу отстаивать свои

бюджетные интересы на уровне области?
Это не в последнюю очередь зависит от эф-
фективности отношений с органами власти
юга области, их поддержки. Именно поэтому
на выборах губернатора Тюменской области
важен голос каждого ямальца: мы сами
определяем вектор дальнейшего развития
уже сложившихся отношений. В этом кон-
тексте особое значение приобретают гряду-
щие выборы, которые состоятся 9 сентября.
Важно, чтобы наши интересы были пред-
ставлены в полной мере – сделать это под
силу только тому, кто знает проблемы ре-
гиона не понаслышке. И сможет решительно
продвигать инициативы, направленные на их
решение. 

ДЕРЖИМ РАВНОВЕСИЕ
АКТУАЛЬНО
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(Начало на стр. 1)

Напомним, программа «Сотруд-
ничество» включает восемь на-
правлений, четыре из которых име-
ют социальную направленность.
Они позволяют сохранить уровень
«северного» благосостояния жите-
лям округа, переехавшим на юг об-
ласти. Несколько тысяч человек,
неработающие пенсионеры и инва-
лиды, проживающие на юге обла-
сти, получают ежемесячное посо-
бие из средств программы на сум-
му 195 млн и получают возмеще-
ние расходов по оплате ЖКУ, свя-
зи, транспортных расходов.

Более пяти тысяч семей благо-
даря этой программе в 2012-2014
годах смогли переехать на юг Тю-
менской области, получив кварти-
ры в микрорайонах Ямальском-1 и
Ямальском-2. Успешно выпол-
няются мероприятия трехсторон-
него соглашения по организации
летнего отдыха детей – оздорови-
тельные лагеря Тюмени круглого-
дично принимают тысячи ямаль-
ских школьников. В области обра-
зования программа «Сотрудниче-
ство» дает возможность ямальцам
учиться по очной форме в тюмен-
ских вузах – в настоящее время
это 2 800 ребят.

Отдельно следует сказать о
возможностях в области меди-
цинских услуг. Для жителей Яма-
ла, нуждающихся в высокотехно-
логичной специализированной
помощи, стали более доступными
профильные центры Тюмени.
Ежегодно бесплатную специали-
зированную медицинскую по-
мощь на юге области получают
около пяти тысяч ямальцев. Что
касается экономических разде-
лов «Сотрудничества», то здесь
ключевая тема: строительство и
ремонт транспортных магистра-
лей, развитие инфраструктуры.
Ведь современная сеть дорог в

регионе – это не только стабиль-
ное движение товаров и грузов,
но и заметное снижение тран-
спортных затрат, которые сегодня
на Ямале очень высоки.

Напомним, годом становления
программы «Сотрудничество» стал
2005 год. Итоги реализации этого
соглашения сегодня все находят
успешными. В ближайшие два го-
да Ямал получит на реализацию
мероприятий программы более 10
млрд рублей. Фактический объем
финан-сирования «Сотрудниче-
ства» для нашего округа за по-
следние семь лет составил
36 млрд рублей.
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главные темы

Для избирателей, которые по уважительным причинам (отпуск, коман-
дировка, режим трудовой и учебной деятельности, выполнение государст-
венных и общественных обязанностей, состояние здоровья и иные уважи-
тельные причины) не смогут принять участие в голосовании в день голосо-
вания 09 сентября 2018 года на избирательном участке, где они внесены в
список избирателей, предусмотрено досрочное голосование.

Досрочное голосование проходит в период с 29 августа по 8 сен-
тября 2018 года включительно.

РЕЖИМ РАБОТЫ УЧАСТКОВЫХ КОМИССИЙ
ПРИ ПРОВЕДЕНИИ ДОСРОЧНОГО ГОЛОСОВАНИЯ:

в рабочие дни – с 17:00 до 21:00,
в выходные дни – с 12:00 до 18:00.
8 сентября 2018 года – с 12:00 до 16:00.
Избиратель должен лично подать заявление в свою участковую избира-

тельную комиссию на избирательном участке по месту жительства.
Избирателю при себе необходимо иметь паспорт гражданина Россий-

ской Федерации.
Территориальная избирательная комиссия города Муравленко

Информация по досрочному голосованию

№
п/п

№
избирательного участка

Местонахождение, адрес
№

телефона

1 Избирательный участок № 401 МБОУ «Школа № 3 им. А. И. Покрышкина» (ул. Школьная, д. 17) 23-1-87

2 Избирательный участок № 402 МБОУ «Школа № 6» (ул. Украинских Строителей, д. 10) 25-5-26

3 Избирательный участок № 403 МАУ ДО «Центр детского творчества» (ул. Губкина, д. 14) 21-0-50

4 Избирательный участок № 404 МБКУ ГДК «Украина» (ул. Ленина, д. 61) 22-7-30

5 Избирательный участок № 405 МБОУ «Школа № 1 имени В. И. Муравленко» (ул. Губкина, д. 42) 25-1-71

6 Избирательный участок № 406 МБОУ «Многопрофильный лицей» (ул. Пионерская, д. 4) 24-8-04

7 Избирательный участок № 407 МБОУ «Школа № 4», 2 этаж (ул. Муравленко, д. 20) 26-9-44

8 Избирательный участок № 408 МБОУ «Школа № 5», 1 этаж нач. школы (ул. Др. Народов, д. 104) 26-9-55

9 Избирательный участок № 409 МБОУ «Школа № 5», 1 этаж (ул. Др. Народов, д. 104) 26-9-56

10 Избирательный участок № 410 МБОУ «Школа № 4», 1 этаж (ул. Муравленко, д. 20) 26-9-46

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

ВЫБОРЫ-2018

ЖИТЕЛИ ДВАДЦАТИ ПЯТИ
ДЕРЕВЯННЫХ АВАРИЙНЫХ ДОМОВ
ГОТОВЯТСЯ К ПЕРЕСЕЛЕНИЮ:
ГОРОД ПОЛУЧИЛ ДОПОЛНИТЕЛЬ.
НУЮ СУБСИДИЮ ИЗ ОКРУЖНОГО
БЮДЖЕТА НА ПОКУПКУ ЖИЛЬЯ
НА ВТОРИЧНОМ РЫНКЕ. ДЕТАЛИ
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ ОБСУЖДАЛИСЬ
НА ВСТРЕЧЕ ЖИТЕЛЕЙ С ГЛАВОЙ
ГОРОДА / ОНА ПРОШЛА
В МУРАВЛЕНКО В РАМКАХ
ПРОЕКТА 0ОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГ1.

Муравленко наращивает темпы
по переселению жителей «деревя-
шек», признанных ветхими и ава-
рийными. В этом году новоселами
станут еще больше горожан, чем
изначально планировалось. Это
стало возможным благодаря
окружной субсидии, выделенной
муниципалитету. В квартиры капи-
тального исполнения переедут жи-
тели двадцати пяти аварийных до-

мов: 15 – на улице Лесной, 7 – на
Восточной, а также Энтузиастов,
51, Школьной, 36, и Губкина, 1.

Глава города Александр Подорога
отметил:

– Решение, которое было у нас
поддержано депутатами Город-
ской Думы, это – ликвидация всех
общежитий на территории муници-
пального образования. Мы для се-
бя, таким образом, определили
приоритетность в вопросе улучше-
ния жилищных условий горожан.
Мы все общежития будем ликвиди-
ровать через определенное время.

Схема работы с собственниками
прозрачна: муниципалитет выкупит
аварийные квартиры у владельцев
по определенной стоимости за ква-
дратный метр. А нанимателям пре-
доставят жилые помещения в капи-
тальном исполнении по договорам
социального найма. На встрече под-

робно объяснили: цена, которую му-
ниципалитет готов выплатить за
аварийные квартиры, будет указана
в соглашении о выкупе старого
жилья. Жители интересовались, как
именно оценят их квартиры.

– Муниципалитет заключает
контракт с независимым оценщи-
ком, который производит оценку
жилых помещений, находящихся в
собственности граждан. Оценщик
своей подписью удостоверяет стои-
мость жилого помещения. Соб-
ственник приглашается в управле-
ние муниципального имущества, где
ему будет предложено заключить
соглашение, – пояснил первый за-
меститель главы Администрации го-
рода Муравленко Андрей Лукьянов.

После заключения соглашения,
в течение 30 дней, Администрация
выплатит сумму, указанную в доку-
менте. После получения денег да-

ется еще время на приобретение
жилья. Собственники задают ре-
зонный вопрос: хватит ли денег, по-
лученных за старое жилье, на по-
купку квартиры на вторичном рын-
ке? Руководство города поясняет,
что каждый случай будет рассматри-
ваться индивидуально, с учетом всех
фактов. «Каждый конкретный случай,
он достаточно индивидуальный, – го-
ворит Александр Подорога. – При
этом мы добиваемся того, чтобы
все, кто переселяется, имели воз-
можность на вторичном рынке при-
обрести жилье».

Главное, что никто из горожан не
останется без крыши над головой. А
нюансы переселения жителям гото-
вы разъяснить в управлении муни-
ципального имущества либо на
приемах главы по личным вопросам.

Алексей СМИРНОВ
Фото Юлии СИДАРЮК

ЦЕЛЬ АКЦИИ / НЕ ТОЛЬКО
ПОМОЧЬ НУЖДАЮЩИМСЯ
И МНОГОДЕТНЫМ СЕМЬЯМ
ОБЕСПЕЧИТЬ ДЕТЕЙ
НЕОБХОДИМЫМИ УЧЕБНИКАМИ
И ВЕЩАМИ, КОТОРЫЕ МОГУТ
ПРИГОДИТЬСЯ ИМ В ШКОЛЕ,
НО И ПРЕДУПРЕДИТЬ ПРОБЛЕМЫ,
ВОЗНИКАЮЩИЕ ПРИ ПОДГОТОВКЕ
К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ.

Региональныйкоординаторпроек-
та партии «Единая Россия» «Крепкая
семья» Елена Зленко призывает все
муниципальные образования авто-
номного округа принять участие в
благотворительной акции «Собери
ребёнка в школу».

«Чтобы один из главных школь-
ных праздников – 1 сентября – стал
радостным и полноценным для всех
наших детей, необходимо помочь
обеспечить их необходимыми учеб-
ными принадлежностями, школьной
и спортивной формами. Организуй-
те проведение благотворительной
акции и помогите тем, кто в этом
действительно нуждается: много-
детным и малообеспеченным
семьям, семьям, попавшим в труд-
ную жизненную ситуацию», – сказа-
ла Елена Зленко.

Центральная общественная при-
емная Председателя Партии под-
держивает акцию. Как рассказала
председатель Комиссии Президиу-
ма Генерального совета «Единой
России» по работе с обращениями
граждан к Председателю Партии,
вице-спикер Совета Федерации Га-
лина Карелова, общественные при-
емные Партии организовали горя-
чие линии и привлекли к участию в
них представителей профильных де-
партаментов и министерств по во-
просам образования. Каждый же-
лающий может позвонить по теле-
фону и задать интересующий его
вопрос, связанный с организацией
учебного процесса.

«Эта августовская акция давно
стала хорошей традицией. Наша об-
щая задача – сделать всё, чтобы и
дети, и родители, и педагоги начали
учебный год в хорошем настроении,
чтобы в школах было комфортно,
интересно и безопасно», – заключи-
ла Галина Карелова.

«Собери
ребёнка
в школу»
Традиционная
августовская акция
стартовала на Ямале

ИЗ �АВАРИЕК� �
В НОВЫЕ КВАРТИРЫ
Глава города ответил на вопросы жителей в рамках «Открытого диалога»

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ

ДЕРЖИМ РАВНОВЕСИЕ



Около трети всех студентов Тю-
менской области – это представите-
ли Югры и Ямала. Самыми востре-
бованными у северян являются Тю-
менский государственный, инду-
стриальный, медицинский универси-
теты и аграрный университет Север-
ного Зауралья.

Ведущий инженер «Газпром-
нефть-Муравленко» Евгений До-
ждев окончил Тюменский госу-
дарственный нефтегазовый универ-
ситет. На выбор юным северянином
вуза и конкретно специальности
«Разработка и эксплуатация нефтя-
ных и газовых месторождений» по-
влияла престижность профессии
нефтяника на Ямале.

Студенческая жизнь запомни-
лась множеством интереснейших
мероприятий, возможностью прово-
дить эксперименты в том, что касает-
ся практики в обучении, и особенно
многонациональностью студентов.

– Со мной училась молодежь не
только со всей России, но и из Ан-
глии, Ирана, Монголии, Китая. Язы-
ковой барьер нам не мешал. Мы на-
ходили общий язык со всеми, разве
что китайцев было очень сложно по-
нять, – с улыбкой вспоминает Евге-

ний. – Мы общались по-русски, по-
английски. Неплохо проводили вре-
мя вместе, выезжали на пикники, гу-
ляли по городу. Тюмень – один из
красивейших городов нашей страны.

Последние полгода обучения Ев-
гений работал в одной из организа-
ций Тюмени, получил предложение
продолжить обучение в магистратуре
и остаться в городе, но отказался – не
устроила заработная плата. Вернул-

ся в родной Муравленко, где требо-
вались кадры, а молодым специали-
стам в течение первых трех лет ока-
зывается финансовая поддержка.

– Кроме того, есть и перспектива, –
считает Евгений. – Получив первона-
чальный опыт, при желании всегда
можно перевестись в другой город.

С каждым годом интерес севе-
рян к тюменским вузам растет. В
этом году, когда только началась
приемная кампания, заявления на
поступление подали уже более
2 тысяч ямальцев. Абитуриентов
привлекают современная научная
база, высокий уровень преподава-
ния, возможность развиваться, а
также комфортная среда.

Среди тюменских вузов здоро-
вая конкуренция, поэтому они по-
стоянно заняты вопросами повы-
шения эффективности обучения,
поис-ком новых методик и разви-
тием инфраструктуры. Так, с 1 сен-
тября в обновленном общежитии
ТюмГУ поселятся первокурсники.
Главным условием для заселения в

продуманное до мелочей, совре-
менное и отвечающее всем усло-
виям безопасности здание,
являются высокие баллы при по-
ступлении. Тюменский индустри-
альный университет к 1 сентября
откроет новое общежитие специ-
ально для северян.

Прием документов по результа-
там ЕГЭ в ТюмГУ, ТИУ и аграрный
университет Северного Зауралья
завершился 26 июля. В ТюмГУ для
тех, кто планирует учиться на дого-
ворной основе, есть время до 30 ав-
густа.

Будущие студенты уверены, что в
тюменских университетах они полу-
чат достойное образование, смогут
реализовать свой научный и творче-
ский потенциал, а после окончания
вуза – легко трудоустроиться по вы-
бранной профессии. И это обосно-
ванно. Тюменские вузы активно со-
трудничают с ведущими российски-
ми и зарубежными вузами, в числе
партнеров – ЛУКОЙЛ, СИБУР, Газ-
пром нефть, Сбербанк и другие
крупные компании, и делают всё для
того, чтобы их выпускники возвра-
щались на Север высококлассными
специалистами, способными с пер-
вых дней применить полученные
знания на деле.

Крупнейшие корпорации актив-
но участвуют в развитии материаль-
но-технической базы тюменских
университетов. Например, в Тюмен-
ском индустриальном университете
открыты именные аудитории компа-
нии «Шлюмберже», лаборатории
ООО «РН-Юганскнефтегаз». Студен-
ты кафедры «Транспорт углеводо-
родных ресурсов» проходят занятия
в аудитории «АК «Транснефть»
им. В. Чепурского. Инвестировав в
подготовку будущих специалистов,
предприятия разбирают приглянув-

шихся выпускников еще до торже-
ственной церемонии вручения дип-
ломов. «С 2015 года процент тру-
доустройства выпускников Тюмен-
ского индустриального университе-
та колеблется от 85 до 87 по неко-
торым специальностям и доходит до
90 по ряду направлений подготов-
ки», – отмечает и. о. ректора ТИУ Ве-
роника Ефремова.

По словам руководителя вуза,
качество образования, полученно-
го в ТИУ, работодатели оценивают
рублём. Средняя заработная плата
успешных выпускников в отрасли
сегодня составляет 62 тысячи руб-
лей. Во многих компаниях моло-
дым специалистам предлагают
ещё и привлекательный социаль-
ный пакет.

Хорошие перспективы трудо-
устройства в Югре и на Ямале и у
выпускников ТюмГУ, медицинского
университета, университета Север-
ного Зауралья и других вузов.

Временно исполняющий обязан-
ности губернатора Александр Моор
отметил: «Получив образование на
юге, выпускник готов к практической
работе на севере. Затем это может
быть управленческая или научная
работа в любом из регионов нашей
области. Чем больше мы создадим
возможностей для нашей молоде-
жи, чем свободней и шире будет их
выбор, тем с большей долей вероят-
ности они останутся жить здесь и
работать».

Алексей СМИРНОВ
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В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (г. Салехард)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы» города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер детского телефона доверия

55-1-11
21-4-55

42-9-03, 42-9-13, 112
55-1-52
55-1-57
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам
в соответствии с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города от 04.06.2018 № 982 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 24 (1257) от 14 июня 2018 года на стр. 93).

В этом году, когда только началась приемная
кампания, заявления на поступление подали
уже более 2 тысяч ямальцев.
Абитуриентов привлекают современная научная база,
высокий уровень преподавания, возможность
развиваться, а также комфортная среда.

,,
ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
В ТЮМЕНСКИХ ВУЗАХ ЗАКАНЧИВАЕТСЯ ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ.
В УНИВЕРСИТЕТСКИХ КОРИДОРАХ МНОГОЛЮДНО В ТЕЧЕНИЕ ВСЕГО ДНЯ.
СРЕДИ БУДУЩИХ СТУДЕНТОВ МНОГО ЯМАЛЬЦЕВ. ТЮМЕНСКИЕ ВЫСШИЕ
УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ ПРИВЛЕКАЮТ СЕВЕРНЫХ АБИТУРИЕНТОВ ТЕМ,
ЧТО СРАВНИТЕЛЬНО НЕДАЛЕКО ОТ ДОМА РЕБЯТА МОГУТ ПОЛУЧИТЬ
КАЧЕСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ И ПРОФЕССИИ, ВОСТРЕБОВАННЫЕ КАК
В СВОИХ ОКРУГАХ, ТАК И В ДРУГИХ СУБЪЕКТАХ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ.

Ямальские выпускники: «За высшим
образованием – в столицу области»
Интерес северян к тюменским вузам растёт с каждым годом
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Материал предоставлен кандидатом в губернаторы Тюменской области А. В. Моором согласно протоколу жеребьевки и публикуется на правах предвыборной агитации на платной основе.

В ходе встреч с жителями Ямала
во время избирательной кампании мне
не раз приходилось отвечать на вопро-
сы о том, будет ли продолжена практи-
ка проведения торговых ярмарок; рас-
ширится ли на тюменских прилавках
ассортимент продукции с Ямала.

Поэтому я хочу рассказать, как жи-
вет агропромышленный комплекс Тю-
менской области, по каким направле-
ниям будет развиваться, каковы пер-

спективы сотрудничества тюменских
аграриев с автономными округами.

ТЮМЕНСКИЙ АПК СЕГОДНЯ
Думаю, жителям Муравленко ин-

тересно знать, где производится про-
дукция, которую они покупают; как мы
боремся за ее качество и расширение
ассортимента.

Для начала хочу отметить, что Тю-
менская область занимает лидирую-
щие позиции среди регионов Ураль-
ского федерального округа по произ-
водству основных видов продукции
сельского хозяйства. Так, по произ-
водству молока, яиц и картофеля мы
находимся на первом месте, мяса,
зерна и овощей – на втором. За по-
следние пять лет общий объем про-
довольственных товаров, производи-
мых в регионе, вырос в два с полови-
ной раза.

О качестве тюменской продук-
ции лучше всего говорят награды,
которые ежегодно получают наши
товаропроизводители. В прошлом
году лауреатами конкурса «100
лучших товаров России» стали 16
предприятий АПК области. Наши
компании постоянно осваивают

новые, оригинальные рецепты и
технологии. Только в прошлом году
на прилавках появилось 200 новых
наименований мясо-молочной про-
дукции.

В настоящее время у тюменского
АПК есть возможность не только пол-
ностью обеспечивать свежими и ка-
чественными продуктами юг области,
но и поставлять их в другие регионы.

Но главный приоритет для нас –
сотрудничество с автономными окру-
гами, Ямалом и Югрой.

ОТ ИШИМА ДО САБЕТТЫ
Программу развития аграрного

сектора мы построили с учетом до-
стижения продовольственной незави-
симости региона в целом – от Ишима
до Сабетты.

Как продукты из Тюменской обла-
сти попадают на Ямал? Один из вари-
антов – торговые ярмарки, которые
привозят в ямальские города мясные
и рыбные деликатесы, овощи для за-
готовок. Таких ярмарок с 2014 года
мы провели больше семидесяти, в том
числе 11 – в Муравленко. Как показа-
ла практика, тюменская продукция
нравится жителям Ямала, они ее с

удовольствием покупают. Но одних
ярмарок, конечно, недостаточно.

Есть и второй вариант – поставки
продовольственных товаров на при-
лавки магазинов. Чтобы у жителей
Ямала была возможность постоянно
покупать тюменские продукты, прора-
батывается вопрос о создании здесь
торговых представительств Тюмен-
ской области. Организовать торговлю
с минимальной ценой на качествен-
ный продукт – вот главная задача, ко-
торую они будут решать.

Нам очень важно, чтобы цены на
продукцию из Тюмени были конку-
рентоспособными, доступными для
жителей Ямала. Для этого мы плани-
руем на базе представительств орга-
низовывать так называемые закупо-
чные сессии для заключения долго-
срочных контрактов. А долгосрочный
контракт – это снижение цены.

Кроме того, мы намерены частич-
но субсидировать затраты производи-
телей на транспортные расходы, что
также поможет снизить стоимость
товаров.

А ямальская сторона – и мы уже
договорились об этом с Дмитрием Ан-
дреевичем Артюховым – рассмотрит

возможность введения льгот для
местных предприятий торговли, заку-
пающих тюменскую продукцию.

С ЯМАЛА С ЛЮБОВЬЮ
Наше сотрудничество с Ямало-

Ненецким автономным округом в
сфере продовольственной безопас-
ности не сводится только к постав-
кам тюменских продуктов на Ямал.
Жителям юга области очень полюби-
лась продукция перерабатывающих
предприятий Ямала, прежде всего
рыбные консервы Салехардского
комбината и оленина. У оленеводче-
ских хозяйств Ямала сложилось дол-
госрочное партнерство с ведущим
мясокомбинатом области, располо-
женным в Ялуторовске.

А для того, чтобы деликатесов с
Ямала на столах тюменцев станови-
лось больше, мы по программе «Со-
трудничество» осуществляем целый
комплекс государственной поддерж-
ки предприятий агропромышленного
комплекса Ямала. В первую очередь
снижаем транспортные расходы по
доставке сельскохозяйственной и
продовольственной продукции на по-
требительский рынок Тюмени.

Александр Моор: в интересах
продовольственной безопасности

ДОКУМЕНТЫ НА ПОЛУЧЕНИЕ
БЕСПЛАТНОЙ ЗЕМЛИ
В ЗАВОДОУКОВСКЕ МНОГОДЕТНАЯ
СЕМЬЯ НАЗГУЛ АБДУЛЛАЕВОЙ
ИЗ МУРАВЛЕНКО ПОЛУЧИЛА
В НАЧАЛЕ АВГУСТА. С ЭТОГО
МОМЕНТА ВОСЬМИЛЕТНЯЯ МЭЭРИМ,
ШЕСТИЛЕТНЯЯ АЙГЕРИМ,
ТРЕХЛЕТНЯЯ СЕЗИМ И ИХ МАМА
СТАЛИ ПОЛНОПРАВНЫМИ
ВЛАДЕЛЬЦАМИ ЗЕМЕЛЬНОГО
УЧАСТКА РАЗМЕРОМ ПОЧТИ
10 СОТОК, НАХОДЯЩЕГОСЯ ВСЕГО
В 100 КИЛОМЕТРАХ ОТ ТЮМЕНИ.

Примечательно, что у Назгул Ава-
совны четверо детей, все девочки. Ее
старшая дочь – 21-летняя Дилзат, по
причине своего совершеннолетия по
закону уже не может стать владели-
цей доли земельного участка.

В планах у многодетной мамы –
постройка дома и переезд на новое
место жительства. Правда, посколь-
ку женщина сейчас воспитывает де-
тей одна, признается, что строитель-
ство может затянуться.

– С постройкой дома, хотя бы
небольшого, мои родители обещали
помочь. Со временем переедем. А
пока дети пусть подрастают в род-
ном Муравленко, – поделилась пла-
нами на будущее счастливая обла-
дательница земельного участка.

Выделение земельных участков
для многодетных семей, по оценке
специалистов, уникальный проект,
поскольку правила постановки мно-
годетных семей на учет, нормативы
площади и инженерного благо-
устройства земельных участков
определены законодательством од-
ного субъекта страны – Ямало-Не-
нецкого автономного округа, а пол-

номочия по предоставлению участ-
ков, их формированию, подготовке
планировки лежат на Тюменской
области. Двум регионам удалось
согласовать эти нормы в одном до-
кументе.

Кроме строительной площадки в
Заводоуковске, как сообщил глав-
ный архитектор Тюменской обла-
сти Сергей Шустов, обустраиваются
еще два участка. Одна площадка
находится в Тюмени на улице Григо-
рия Алексеева. Из 125 участков 80
предназначаются для многодетных
семей Ямала. Планируемый срок
разработки проектной документа-
ции и прохождения экспертизы – ок-
тябрь 2018 года.

Вторая площадка расположена в
деревне Речкина Тюменского рай-
она, где планируется обустроить око-
ло 200 участков. Здесь проводят ме-
роприятия по подготовке документа-

ции территориального планирования
(включение площадки в генплан
сельского поселения, разработка
проекта планировки и проекта меже-
вания), срок выполнения данных ра-
бот – август 2018 года.

Всего на три территории юга Тю-
менской области смогут переехать
более четырехсот многодетных се-
мей Ямала.

В Заводоуковском городском
округе сформированы и поставлены
на кадастровый учет 155 площадок
под индивидуальные жилищные по-
стройки для многодетных семей
Ямала. Каждый участок не менее
10 соток и пригоден для ведения
приусадебного хозяйства – раньше
здесь была пашня. По соседству
лесной массив.

Врио губернатора Тюменской
области Александр Моор отметил,
что ямальцы – добрые соседи и

друзья. «Нас объединяют общая
история, общие интересы и общие
возможности, которые мы можем
реализовать только вместе», – под-
черкнул он.

Как сообщил первый замести-
тель главы Заводоуковского город-
ского округа Игорь Денисов, сегод-
ня построено 7,6 км сетей электро-
снабжения, 2,5 км дорог в щебеноч-
ном исполнении. Общая протяжен-
ность планируемых дорог составля-
ет 13,659 км, их строительство бу-
дет осуществляться в четыре этапа.

«В соответствии с программой га-
зификации Тюменской области пред-
усмотрена прокладка сетей газоснаб-
жения в микрорайоне в 2018 году к

155 земельным участкам, предостав-
ляемым многодетным семьям Ямало-
Ненецкого автономного округа в ми-
крорайоне Южном, – рассказал Игорь
Денисов.–ВнастоящеевремяАО«Газ-
пром Газораспределение Север» вы-
полнены работы по устройству газо-
проводов 5,6 километра, выставлено
155 подводов к земельным участкам».

За счет инвестиций ОАО «Тепло
Тюмени» совместно с администра-

цией Заводоуковского городского
округа разработана схема водо-
снабжения микрорайона. Сергей
Шустов уточнил, что на выделенных
землях прошел первый этап подго-
товки – проложены сети, электро-
снабжение, проведены дороги.
«Ежегодно на эти цели из област-
ного бюджета выделяются сред-
ства и земельные участки под ин-
дивидуальное строительство, – от-
метил он. – 155 земельных участ-
ков в Заводоуковском городском
округе обеспечены необходимой
инфраструктурой».

Уже в 2018 году 90 многодетных
семей из Ямало-Ненецкого авто-
номного округа получат землю

в микрорайоне Южном. «Документы
по этим участкам подготовлены и
направлены в администрацию Яма-
ла, – рассказал заместитель дирек-
тора департамента имущественных
отношений Тюменской области Вла-
димир Третьяков. – 25 ямальским
семьям эти участки понравились, и
они подали заявки на их получение.
Все заявки одобрены».

Алексей СМИРНОВ

ДОМ ДЛЯ БОЛЬШОЙ СЕМЬИ
Микрорайон Южный в окрестностях Заводоуковска готов принять новосёлов с Ямала
ОТ СЛОВ К ДЕЛУ

Мероприятия по обеспечению инженерной
инфраструктурой земельных участков
под индивидуальное жилищное строительство,
предназначенных для предоставления многодетным
семьям из Ямало-Ненецкого автономного округа
в Тюменской области, проводятся в рамках
программы «Сотрудничество».

,,
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Проверяющие оценивали каче-
ство ремонта помещений, учитыва-
лась организация образовательной
среды, благоустройство прилегаю-
щих территорий. Обновление замет-
ное. Так, в пятой школе поменяли
кабинки в туалетных комнатах, за-
менили линолеум в театральном и
хореографическом кабинетах, сде-
лали ремонт в пищеблоке, и этим пе-
речень работ не исчерпывается.

Пристальное внимание – без-
опасности. Члены комиссии прове-
ряли исправность автоматизирован-
ной системы сигнализации и систе-
мы оповещения о пожаре, пути эва-
куации и первичные средства пожа-
ротушения.

Попутно комиссия интересова-
лась еще целым рядом вопросов,
влияющих на учебный процесс. На-
пример, в четвертой школе были
приобретены геолаборатории для
подготовки ребят к государственной
итоговой аттестации по биологии,
химии и физике. Теперь они смогут
выполнять все лабораторные рабо-
ты, включенные в учебный план.

Доступность образовательных
учреждений для маломобильных
групп населения – важное требова-
ние. В детском саду «Дельфин» соз-
даны все условия. Здесь 22 процен-
та воспитанников, а это без малого
80 человек, – дети особой заботы.
Ольга Сулейменова, заместитель

начальника управления образова-
ния, рассказала: «В этом году акцент
был сделан на медицинские кабине-
ты в образовательных организациях.
Были закуплены и установлены но-
вые стоматологические установки и
проведен косметический ремонт.
Для того чтобы детки у нас лечили
зубы в комфортных условиях».

Итог проверок – нарушений не вы-
явлено, работы завершены в срок,
безопасность и защита на должном
уровне. «Невзирая на сложности, все
ремонтные работы были проведены в
срок, качественно, и мы видим, что об-
разовательные организации обнови-
лись, сделали всё необходимое, ис-
полнилипредписанияи, соответствен-
но, готовы принять детей», – подыто-
жила Елена Молдован, заместитель
главы Администрации города по со-
циальной политике.

Инна ЮШИНА
Фото Юлии СИДАРЮК

Сегодня на прилавках магазинов
огромный выбор школьных принад-
лежностей. Не растеряться в этом
разнообразии Софье Сафоновой по-
могает список того, что нужно при-
обрести к новому учебному году.
Тетрадки, ручки, карандаши, цвет-
ная бумага, ластики, дневник – все-
го около 20 наименований.

«Жду 1 сентября, чтобы снова
сесть за парту и получать знания!
Собираться в школу – дело хлопот-
ное, но приятное, – говорит Софья. –
Что касается тетрадей, ориенти-
руюсь я больше по обложке и цвету,
в качестве, признаюсь, особо не раз-
бираюсь».

Особое внимание школьница
уделяет выбору рюкзака. Он дол-
жен быть не только красивым и фун-
кциональным, но и соответствовать
определенным требованиям, чтобы
не навредить осанке.

«Выбирайте школьный рюкзак
весом не более одного килограмма.
Желательно с твердой спинкой, –
советует Екатерина Черникова, про-
давец-кассир одного из магазинов
города. – Когда его надевают, ранец
должен быть не выше плеч и не ни-
же поясницы и иметь световозвра-
щающие элементы, чтобы обезопа-
сить ребенка на дороге».

В итоге необходимые канцеляр-
ские товары и школьный рюкзак
обошлись Софье в 1 900 рублей. Тот
же набор школьных принадлежно-
стей, но в бюджетном варианте,
можно приобрести почти в два раза
дешевле.

А вот приобретение школьной
формы – самая затратная статья
расходов. В одном из сетевых мага-
зинов минимальная стоимость па-
радной школьной формы для маль-
чика – это белая рубашка, брюки и
жилетка – 3 700 рублей. Чуть деше-
вле обойдётся наряд для девочки.
Блузка и юбка здесь стоят 2 800
рублей.

На повседневные комплекты це-
ны чуть ниже: 2 800 рублей для
мальчика и 1 900 для девочки. Шор-
ты и футболка для физкультуры –
900 рублей.

«В этом году ценовая политика
не изменилась, даже некоторые по-
зиции стали дешевле, – утверждает
Тимур Козлов, индивидуальный
предприниматель. – Так что и в Му-
равленко тоже есть магазины, кото-
рые могут предложить качествен-
ные вещи по доступной цене».

Бюджетный вариант как парад-
ной, так и повседневной школьной
формы для мальчика будет стоить

одну тысячу триста пятьдесят рублей,
для девочки около одной тысячи руб-
лей. Шорты и футболка обойдутся в
200 рублей. Плюс еще обувь: недоро-
гая сменная пара для мальчиков
стоит примерно 700-720 рублей, ке-
ды или другая спортивная обувь –
около 420 рублей, для девочек это
соответственно 680 и 340 рублей.

В итоге, чтобы собрать ребенка в
школу, потребуется от четырех до
пяти тысяч рублей минимум.

Делая покупки к школе, помните,
что важно учитывать не только
стоимость товара, обязательно нуж-
но обращать внимание на его каче-
ство и безопасность.

ДЕТАЛИ

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

Проверяющие оценивали качество ремонта, организацию
образовательной среды и уровень безопасности

F
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ФОРМА+РЮКЗАК+ТЕТРАДКИ
Сколько стоит собрать ребёнка в школу?

ДЛЯ МАЛЬЧИКОВ

Парадная форма – 1 350 руб.
Повседневная форма – 1350 руб.
Сменная обувь – 720 руб.
Форма для физкультуры – 200 руб.
Спортивная обувь – 420 руб.
Рюкзак и канцелярские товары –
1 000 руб.
Итого: 5 040 руб.

ДЛЯ ДЕВОЧЕК

Парадная форма – 1 000 руб.
Повседневная форма – 1 000 руб.
Сменная обувь – 680 руб.
Форма для физкультуры – 200 руб.
Спортивная обувь – 340 руб.
Рюкзак и канцелярские товары –
1 000 руб.
Итого: 4 220 руб.

КАЛЬКУЛЯТОР

Татьяна БОЙКО. Фото из архива «Муравленко Медиа»

К учебному году готовы
Комиссия проверила образовательные учреждения

Жду 1 сентября, чтобы снова сесть за парту и
получать знания! Собираться в школу – дело
хлопотное, но приятное.
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Бюджетный вариант

ДО НАЧАЛА НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА ОСТАЛАСЬ НЕДЕЛЯ.
НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ У РОДИТЕЛЕЙ И САМИХ УЧАЩИХСЯ 1
ПРИОБРЕТЕНИЕ ШКОЛЬНОЙ ОДЕЖДЫ, РАНЦА, РУЧЕК, ТЕТРАДОК
И ЕЩЕ МАССЫ НЕОБХОДИМЫХ МЕЛОЧЕЙ.

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ УЧРЕЖДЕ0
НИЯ ГОТОВЫ К НОВОМУ
УЧЕБНОМУ ГОДУ. ЗА ТРИ ДНЯ
РАБОТЫ СПЕЦИАЛЬНАЯ
КОМИССИЯ ПОСЕТИЛА ВСЕ
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ
УЧРЕЖДЕНИЯ ГОРОДА. ПО 15
ШКОЛАМ И ДЕТСКИМ САДАМ
АКТЫ ПРИЕМКИ ПОДПИСАНЫ.
ИСКЛЮЧЕНИЕМ СТАЛИ
ДЕТСКИЕ САДЫ 2ОЛЕНЁНОК3 И
2СОЛНЫШКО3. ЗДЕСЬ ЕЩЕ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ КАПИТАЛЬ0
НЫЙ РЕМОНТ. ИХ ПРИЕМКА
СОСТОИТСЯ ПОЗЖЕ.



«Мой дедушка по маминой ли-
нии Иван Викентьевич Доброволь-
ский прошел войну с самого начала
до конца, – рассказывает Елена Ва-
сильевна. – Он родился в 1922 году
на Украине, в Житомирской области,
селе Трикопцы. Откуда в июне 1941
года и был призван вместе со свои-
ми братьями на фронт. К сожале-
нию, вернуться домой было суждено
лишь ему одному».

Бабушка Мария Антоновна окон-
чила педагогическое училище и бы-
ла направлена на работу в сельскую
школу, но приступить к обучению де-
тей не успела. Началась война.
19-летний Иван вместе со своей лю-
бимой, не задумываясь, отправился
на фронт.

ОРДЕН КРАСНОЙ ЗВЕЗДЫ V
ЗА МУЖЕСТВО И ГЕРОИЗМ

В составе 199-го армейского за-
пасного стрелкового полка, будучи
пулеметчиком, получил задачу –
продвинуться в район Комзино Мо-
сковской области. Численное пре-
восходство немцев позволило им к
середине ноября подойти вплотную
к Звенигороду и захватить многие
населенные пункты. Красноармейцы

двигались к цели больше года, прак-
тически каждый день проходили
боевые действия. Сильный мороз,
глубокий снег, бездорожье, време-
нами отсутствие транспорта из-за
нехватки горючего... Несмотря на
это, благодаря грамотно организо-
ванным контратакам, противник от-
ступил. Многие бойцы и командиры
дивизии показали образец муже-
ства и героизма и были представле-
ны к правительственным наградам.
Среди них и Иван Добровольский.
Его наградили орденом Красной
Звезды.

ЗНАМЕНИТЫЕ СРАЖЕНИЯ
После были еще три года тяже-

лых боев и кровопролитных сраже-
ний. Он участвовал в Смоленской
наступательной операции, разгроме
немцев в Белоруссии в 1944 году.
Наступательная операция «Багра-
тион» считается одной из самых эф-
фективных и успешных за всё время
Великой Отечественной войны. За
три недели практически полностью
была уничтожена немецкая группа
армий «Центр». Тогда противник по-
терял около полумиллиона солдат и
офицеров. Еще одно знаменитое

сражение, в котором участвовал пу-
леметчик Иван Добровольский, –
Львовско-Сандомирская операция.
Оно вошло в число так называемых
10 сталинских ударов.

Верным спутником все четыре
года войны для Ивана была Мария.
Более конкретных сведений о ней у
внуков нет. Известно, что она всегда
была рядом с ним и поддерживала в
то тяжелое время.

ОДИН НА ЗЕМЛЕ,
ДРУГОЙ В НЕБЕ

«Самым болезненным для де-
душки было воспоминание о встре-
че с братом, – говорит Елена Доб-
рянская. – Когда он это рассказы-
вал, с трудом сдерживал слезы. Бы-
ло это 8 мая 1945 года в Берлине.
Тогда брат ему сказал: «Ваня, бере-
ги себя, потому что я в небе (он был
военным летчиком, а дедушка слу-
жил в сухопутных войсках). По земле
ходят враги, которые могут тебя
подстрелить, а я-то сумею улететь».
К сожалению, это был их последний
разговор. Из очередного полета де-
душка Володя не вернулся. Спустя
некоторое время дедушка Иван на-
шел семью погибшего брата. Оказа-
лось, что у него есть сын. По сей
день моя мама поддерживает с
родственниками тесную связь».

WРАБОТАЛ БЫ ЕЩЁ И РАБОТАЛX
После войны Иван Викентьевич

и Мария Антоновна остались жить
на родине, в Житомирской области.
Родили пятерых детей. Иван Добро-
вольский всегда очень добросовест-
но относился к работе, был настоя-
щим мастером столярных дел. И да-
же на пенсии продолжал трудовую
деятельность. Но последствия вой-
ны давали о себе знать. «Я, к сожа-
лению, не знаю почему, но у него
очень сильно болели ноги, – расска-
зывает Елена Добрянская. – Воз-

можно, обморозил во время похо-
дов и боев. Он мне всегда говорил:
«Внученька, если бы не больные но-
ги, я бы еще работал и работал».

В честь 40-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне Иван Ви-
кентьевич был награжден орденом
Отечественной войны второй степени.

Из наградных документов
Товарищ Добровольский – участ-

ник Отечественной войны с июня
1941 года. В боях, будучи рядовым пу-
леметчиком, был два раза ранен. На-
ходясь с 15.5.45 г., после окончания
курсов мл. лейтенантов, в 1999
АЗСП, проявил себя дисциплиниро-
ванным и добросовестно выполняю-
щим свои обязанности командиром.

«Дедушка и бабушка прожили
вместе больше полувека, – говорит
Елена Добрянская. – В 1998 году, в
возрасте 75 лет, его не стало, а спу-
стя 5 лет умерла и бабушка. Для
всей нашей семьи – это невосполни-
мая утрата. Они являются примером
для всех нас».

Иван Викентьевич и Мария Анто-
новна Добровольские – не единст-
венные родственники Елены Доб-
рянской, которые внесли свой вклад
в Великую Победу. О других героях
мы расскажем в следующих статьях
рубрики «Бессмертный полк».

Инна ЮШИНА
Фото Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ
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бессмертный полк

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

ОНИ ДОЛЖНЫ ИДТИ ПОБЕДНЫМ СТРОЕМ В ЛЮБЫЕ ВРЕМЕНА

Уже записаны 423 352 истории Рассказать свою историю

Координатор «Бессмертного полка»
в городе Муравленко
Афонин Артём Владимирович
МБУ «Молодёжный ресурсный центр»
Телефоны: 8 (34938) 21-0-87, 8 922 455 57 50
E-mail: mau.mrc@mail.ru

www.moypolk.ru

ВМЕСТЕ БОЛЬШЕ ПОЛУВЕКА
шли по жизни Иван и Мария Добровольские
ПАМЯТЬ ЖИВА

В результате Львовско-Сандо-
мирской операции советские войска
завершилиосвобождениеот немец-
кой оккупации всей территории
Украинской ССР в границах 1941 го-
да. В ходе операции стратегическая
задача по разгрому группы армий
«Северная Украина» была решена
силами одного 1-го Украинского
фронта. Советские войска практиче-
ски полностью разгромили группу
армий «Северная Украина», 32 ди-
визии германских войск потеряли от
50 до 70 процентов состава, а 8 ди-
визий были полностью уничтожены.
Весь германский фронт на востоке
оказался расколотым надвое.

С точки зрения военного искус-
ства Львовско-Сандомирская опе-
рация отличилась от других пла-
новых боевых действий большим
размахом и широким применени-
ем различных форм оперативного
манёвра.

КСТАТИ

ОНИ ВСТРЕЧАЛИСЬ СО ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ, ГОТОВИЛИСЬ СОЗДАТЬ
СЕМЬЮ. И ДАЖЕ ВОЙНА НЕ СМОГЛА РАЗЛУЧИТЬ ДВА ЛЮБЯЩИХ
СЕРДЦА. БАБУШКА И ДЕДУШКА ЕЛЕНЫ ДОБРЯНСКОЙ БЫЛИ ВМЕСТЕ
НА ПРОТЯЖЕНИИ 55 ЛЕТ.

УУссллооввнныыее  ооббооззннааччеенниияя

ППооллоожжееннииее  ввооййсскк  кк  ннааччааллуу
ооппееррааццииии
ННааппррааввллееннииее  ууддаарроовв  ннаашшиихх
ввооййсскк  ннаа  11--мм  ээттааппее
ППооллоожжееннииее  ввооййсскк  кк  ииссххооддуу  2277
ииююлляя
ННааппррааввллееннииее  ууддаарроовв  ннаашшиихх
ввооййсскк  ннаа  22--мм  ээттааппее
ЛЛиинниияя  ффррооннттаа  ппооссллее
ззааввеерршшеенниияя  ооппееррааццииии
ККооннттррууддааррыы  ппррооттииввннииккаа
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Я, Черкова Наталья Николаевна, прие-
хала в город Муравленко в 1995 году. За
это время город стал моей второй роди-
ной. Здесь прошел мой первый рабочий
день в должности воспитателя, я получи-
ла высшее образование, состоялась как
педагог, как личность, нашла верных и на-
дежных друзей.

С 2006 года я работаю в детском саду
«Оленёнок» – сначала заместителем руково-

дителя, последние 5 лет заведующей дет-
ским садом. Наш коллектив – важная
часть моей жизни – это не только хо-
рошие профессионалы, но и замеча-
тельные друзья, готовые помочь
друг другу.

Считаю, что человек, который держит руку
на пульсе жизни, должен постоянно пополнять
багаж своих знаний, поэтому прошла профес-
сиональную переподготовку по программе
«Государственное и муниципальное управле-
ние», окончила Московскую высшую школу со-
циальных и экономических наук по программе
«Управление программами дошкольного об-
разования и раннего развития детей».

За активную жизненную и гражданскую
позицию, вклад в развитие системы образова-
ния города награждена Почетной грамотой
Министерства образования и науки РФ, По-
четной грамотой Администрации города, в
2016 году мой портрет был размещен
на городской Доске почета.

Дорогие земляки! Я не только кандидат,
но и такой же избиратель, как и вы. Мне
также 9 сентября предстоит определиться,
какое будущее я хочу для своей семьи, дру-
зей, соседей, для себя. Как кандидат в де-
путаты Городской Думы очень рассчитываю
на поддержку жителей микрорайона № 4
(ГДК «Украина).

Приходите на избирательные
участки, делайте свой
выбор!
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Мы с мамой лучшие подруги, доверяем
друг другу буквально всё. В свободное время
люблю петь – не профессионально, я, скорее,

самоучка. Не так давно мы с семьей решили
отказаться от употребления молочной про-
дукции, связано это с современными условия-
ми ее производства. Промышленное коровье
молоко сейчас очень загрязнено пестицида-
ми и другими химикатами. На замену ему при-
шло миндальное, овсяное и рисовое молоко.
Его можно найти и в нашем городе, и даже
приготовить самим. Со временем мы очень
привыкли к такому молоку, оно имеет прият-
ный оттенок вкуса, а десерты получаются еще
лучше.
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дело вкуса

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

Есть шанс получить одобрение
на реализацию вашей идеи у на-
чальства. В выходные внимания
потребуют дети подросткового
возраста, возможно, вы упредите
какие-то опрометчивые поступки.

Ваша интуиция обострится как
никогда, даже в более чем непри-
вычных ситуациях безошибочно
выберете правильную линию пове-
дения. Ваши сочувствие и опти-
мизм помогут многим.

Раскрывая свой творческий по-
тенциал, вы получите возмож-

ность укрепить свой авторитет.
Благоприятны поездки, команди-
ровки и начало путешествий. Лич-
ная жизнь вас порадует.

Вы сейчас хозяин или хозяйка
положения. Притягиваете и заво-
раживаете окружающих, в настоя-
щее время удача на вашей сторо-
не. Всё будет спориться в ваших
руках, и сможете многое успеть.

Придерживаясь стратегии со-
трудничества со всеми, кто только
может быть вам полезен, вы добье-
тесь успеха. Вы будете встречаться
с интересными людьми и узнавать
много полезного для себя.

Постарайтесь реально оценить
свои силы и не взваливайте на се-
бя большой объем работы. В вос-
кресенье посвятите достаточно
времени семье, чтобы почувство-
вать умиротворенность.

Может произойти событие, ко-
торое заставит вас пересмотреть
собственные идеалы, встряхнет и
разбудит некие способности, ра-
нее в вас не просыпавшиеся.

Вас ждут интересные проекты,
увлекательные поездки, важные
для карьеры командировки. Дети

порадуют своими достижениями.
Любимый человек проявит заботу
и внимание.

Опирайтесь на старые связи
и проверенных партнеров. Повре-
мените с началом важных дел и
действий, лучше посвятить эту не-
делю исправлению ошибок и не-
дочетов.

Полезно заняться расширени-
ем круга общения, будет возмож-
ность завести новые интересные
знакомства. Но при этом вы ри-
скуете слишком увлечься доволь-
но пустым делом или человеком.

На работе вероятны позитив-
ные перемены. Однако постарай-
тесь не хвастаться и не зазнавать-
ся перед друзьями и коллегами.
Постарайтесь закончить старые
дела и проекты.

Возможен не совсем приятный
разговор с начальником, но звез-
ды не оставят вас без покрови-
тельства. Воскресенье может
быть омрачено мелкими неприят-
ностями, впрочем они очень скоро
забудутся.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

НАЙТИ ЗАМЕНУ �
ЛЕГКО!
Безлактозные десерты от Валерии Хохлютиной

– Это практически наш автор-
ский рецепт. Десерт очень легкий
в приготовлении, основное время
уходит только на то, чтобы подо-
ждать, пока всё застынет. Печенье
можно заменить на бисквит, а мо-
локо и масло – на обычные. Ягоды
можно использовать любые.

Ингредиенты:

500 мл рисового молока
60 г муки
130-150 г сахара
2 яйца
150 г клюквы, перетертой с са-

харом
1 ст. л. желатина
50 г кокосового масла со вку-

сом сливочного
печенье по вкусу
соль по вкусу
ванилин по вкусу

Ставим молоко на средний
огонь, добавляем туда сахар и раз-
мешиваем до полного его раство-
рения. В это время отдельно сме-
шиваем муку с яйцами. Самое
главное – размешивать хорошо,
чтобы получилось без комочков.
Когда сахар в молоке растворится,
постепенно вливаем его в мучную
смесь, помешивая. Сюда добавля-
ем щепотку соли и ванилин. Воз-
вращаем массу обратно на плиту,
также непрерывно помешивая, по-
ка не загустеет, после добавляем
сливочное масло и снова разме-
шиваем – у нас должен получиться
заварной крем. Каждое печенье
обмакиваем в молоко, чтобы оно
размякло и стало нежнее. В ем-
кость – а чтобы было красивее, я
использую стаканы или бокалы,
нижним слоем выкладываем пе-
ченье, заливаем кремом и остав-

ляем в холодильнике до застыва-
ния. Столовую ложку желатина за-
ливаем половиной стакана про-
хладной воды и ждем, пока он на-
бухнет. После ставим его на сред-
ний огонь и хорошо размешиваем.
Заливаем ягоды, перетертые с са-
харом, желатином. Эту смесь про-
пускаем через сито, чтобы удалить
ягоды. В емкости с печеньем и кре-
мом выливаем ягодный слой и от-
правляем обратно в холодильник
на пару часов. Трайфлы готовы!

НЕЖНЫЕ ТРАЙФЛЫ С ПЕЧЕНЬЕМ И ЯГОДНЫМ ЖЕЛЕ

– Это еще один десерт для тех,
кто решил пересмотреть свое пи-
тание и ищет замену определен-
ным продуктам. Отлично подой-
дет не только тем, кто хочет поху-
деть, но и тем, кто просто следит
за своим здоровьем или не пере-
носит лактозу. Но все продукты
также, при желании, можно заме-
нить на классические.

Ингредиенты:

200 г черники
75 г кокосовой муки
50 г гречневой муки
300 г бананов
70 г миндаля
2 яйца
2 ст. л. кокосового масла
7 ст. л. миндального молока
2 ч. л. порошка для выпечки
1 ч. л. корицы
цедра ½ лимона
соль по вкусу

Бананы, миндаль, яйца, коко-
совое масло и миндальное моло-
ко взбиваем ручным миксером до
тех пор, пока не получится тесто.
Допустимо, если останутся не-
сколько маленьких кусочков ба-
нана.

Смешиваем кокосовую и греч-
невую муку, разрыхлитель, корицу,
лимонную цедру и соль, добавля-
ем в жидкие ингредиенты и пере-
мешиваем до состояния относи-
тельно плотного теста. Если оно
получилось слишком густым,
можно добавить немного мин-
дального молока.

Форму выстилаем бумагой для
выпечки. Выкладываем 1/3 теста,
размещаем на нем половину чер-
ники. И так выкладываем все три
слоя.

Ставим в духовку на нижнюю
решетку. Выпекаем 50 минут при
175 градусах.

Приятного аппетита!

ЧЕРНИЧНЫЙ ПИРОГ БЕЗ САХАРА,
ГЛЮТЕНА И ЛАКТОЗЫ

Татьяна КОЛОМИЕЦ. Фото Юлии СИДАРЮК

Трайфл – это разновид-
ность классических англий-
ских десертов, он состоит из
бисквитного теста и заварно-
го крема с добавлением желе,
фруктов и взбитых сливок.

Этот десерт распространен
во многих странах мира, и в каж-
дой имеет свои особенности при-
готовления. Его готовят с различ-
ными видами бисквитов и других
коржей, сливочным, шоколад-
ным, заварным, творожным, сыр-
ным кремами с добавлением топ-
пингов, конфитюра, ганаша, алко-
гольных напитков и прочих инте-
ресных сочетаний.

Английское слово trifle в пе-
реводе означает «пустяк» или
«мелочь», что характеризует его
как простой десерт, но вместе с
тем он имеет замечательный бо-
гатый вкус.

- Я УЧУСЬ В МОСКВЕ НА ЛИНГВИСТА, -
РАССКАЗЫВАЕТ ВАЛЕРИЯ. - ИНТЕРЕС К
ЯЗЫКАМ У МЕНЯ БЫЛ С САМОГО
ДЕТСТВА, ВДОХНОВЛЯЛА МАМА - ОНА
У МЕНЯ УЧИТЕЛЬ АНГЛИЙСКОГО, ДА И
К ТОМУ ЖЕ ЭТО ТО, ЧТО ВСЕГДА
ПОЛУЧАЛОСЬ У МЕНЯ ЛУЧШЕ ВСЕГО.

КСТАТИ
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ДВА ДНЯ И ДВЕ НОЧИ
В ЯМАЛЬСКОЙ ТУНДРЕ…
НАСТОЯЩИЕ СЕВЕРНЫЕ КАНИКУЛЫ,
ПОЛНЫЕ ВПЕЧАТЛЕНИЙ,
ВСТРЕЧ СО СТАРЫМИ ДРУЗЬЯМИ
И ЗНАКОМСТВ С НОВЫМИ,
ПОЛЕВАЯ КУХНЯ И СВЕЖИЙ
ЛЕСНОЙ ВОЗДУХ 0
ВСЁ ЭТО ТУРИСТИЧЕСКИЙ СЛЁТ,
ПРОШЕДШИЙ В МИНУВШИЕ
ВЫХОДНЫЕ. ПРИМЕЧАТЕЛЬНО,
ЧТО ТЕ, КОМУ УДАЕТСЯ
ПОБЫВАТЬ ЗДЕСЬ ОДНАЖДЫ,
ВОЗВРАЩАЮТСЯ СНОВА
И СНОВА.

В этом году на берегу реки Пяку-
пур встретились пять команд. Поми-
нутно расписаны дни и даже ночи.
Всего участников ждет восемь ис-
пытаний.

С ДЫМКОМ ВКУСНЕЕ
Кулинарный конкурс стартует в

первый же вечер. Правила просты –
три участника от каждой команды и
всего час на приготовление блюда.
С каждым годом удивить уже иску-
шенное жюри становится всё слож-
нее, приходится брать креативно-
стью. Когда участники склонились
над котелками, началась настоящая
магия, ведь блюда, приготовленные
в полевых условиях, с дымком, всег-
да оказываются вкуснее – дразня-
щие ароматы разносятся по всему
лесу. Пётр Дуда, один из организа-
торов турслёта, делится своими впе-
чатлениями: «Меня угостили про-
стой гречневой кашей, там даже
практически не было мяса. Но вы не
поверите, вкуснее каши я в жизни не
ел! Может, это воздух лесной, мо-
жет, атмосфера, но какая-то магия в
этом точно есть».

Уже затемно разжигают огром-
ный костер – именно он символизи-
рует официальное открытие «Тури-
стического слёта – 2018». После
торжественного салюта сразу же
стартует следующий конкурс – ви-
зитки команд. Участники проявляли
себя творчески – пели, танцевали,
читали стихи собственного сочине-
ния. Самое главное – к заданию по-
дошли с юмором.

ЕЩЁ СЛОЖНЕЕ )
ДЛЯ ИНТЕРЕСА

Второй день туристического сле-
та – самый важный и ответствен-
ный, именно он во многом опреде-

ляет исход состязаний. Участники
облачаются в специальное снаря-
жение и каски и готовятся пройти
самое зрелищное испытание слета –
контрольно-туристический маршрут.
Организаторы признаются: в этом
году трасса усложнена для больше-
го интереса. Но это не страшно для
тех, кто целенаправленно к этому
готовился.

Протяженность трассы – пять с
половиной километров и включает
восемь этапов. Все испытания на-
правлены на получение навыков
выживания в дикой природе и дей-
ствительно могут пригодиться в ре-
альной жизни. Оказание первой
медицинской помощи, переправа
через реку, проход по болоту, подъ-
ем по дереву – малая часть того,
что пришлось пройти участникам.
Всё это сопровождается роем
мошки, а по нескончаемым пескам
очень тяжело бежать.

Полные эмоций и переживаний
от насыщенного маршрута, участни-
ки греются у костра, сушат промок-
шую одежду и обувь, делятся впе-
чатлениями, и самое главное, под-
держивают друг друга. Кажется, что
все трудности уже позади.

КОМПАС ) В ПОМОЩЬ
После обеда и непродолжитель-

ного отдыха участников ждет сле-
дующее задание. В этот раз провер-
ка на смекалку – ориентирование на
местности. Точки, которые необходи-
мо находить с помощью компаса, ра-
скиданы по всей базе на расстоянии
от 80 до 500 метров. Передвигаться
между ними лучше бегом – течет об-
щее командное время. Между точ-
ками – несколько контрольных пун-
ктов – переправа по бревну через бо-
лото и по тросу через реку.

«Для меня самой тяжелой была
переправа через реку. Получилось
так, что я неудобно поставил ногу, а
переставить уже было нельзя, иначе
я бы упал. Натер ногу, но нужно бы-
ло терпеть, чтобы не подвести това-
рищей», – рассказывает Заур Джа-
фаров, участник команды Городско-
го компьютерного центра.

ПОИСКИ В ТЕМНОТЕ
В 23:00 по одной девушке из каж-

дой команды забирают судьи – на
фотосессию. Но проходит всё больше

времени, а никто не возвращается...
Организаторы вызывают капитанов
команд, выдают им карты – и отправ-
ляют на поиски своих участниц. Им-
провизированная поисково-спаса-
тельная операция проходит в пол-
ной темноте, увидеть что-то между
деревьями даже при свете фонари-
ков очень сложно. Под ногами всё
те же труднопроходимые пески. Но
участники, преодолев несколько ки-
лометров, всё же справляются с за-
данием – спасают девушек.

ЗОЛОТО, СЕРЕБРО
И БРОНЗА

По итогам туристического слёта в
номинации «Поисково-спасательный
отряд» лучшей становится команда
филиала «Газпромнефть-Муравлен-
ко», они же признаны победителями
в конкурсе приготовления блюд.
«Лучшее прохождение полосы пре-
пятствий» и самую яркую визитку
продемонстрировала команда
ПрЭО «МН».

Третье место в общекомандном
зачете заняла команда «Ростелеко-
ма», второе – филиал «Газпромнефть-
Муравленко». Заслуженным победи-
телем «Туристического слёта – 2018»
стала команда ПрЭО «МН».

Полные незабываемых впечат-
лений и непередаваемых эмоций
участники прощаются и уже плани-
руют поездку в следующем году,
ведь расставание – всего лишь по-
вод для новой встречи.

ЯМАЛЬСКИЕ КАНИКУЛЫ
Участники туристического слёта прожили в лесу маленькую жизнь
ПОДРОБНОСТИ

Татьяна КОЛОМИЕЦ. Фото Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ
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